



Nóesis. Revista de Ciencias Sociales y  
Humanidades  
ISSN: 0188-9834  
[nosis@uacj.mx](mailto:nosis@uacj.mx)  
Instituto de Ciencias Sociales y Administración  
México

Limas Hernández, Myrna

Nóesis: un número conmemorativo. Veinte años de trayectoria

Nóesis. Revista de Ciencias Sociales y Humanidades, vol. 18, núm. 35, enero-junio, 2009, pp. 9-11

Instituto de Ciencias Sociales y Administración

Ciudad Juárez, México

Disponible en: <http://www.redalyc.org/articulo.oa?id=85916757001>

- Cómo citar el artículo
- Número completo
- Más información del artículo
- Página de la revista en redalyc.org

redalyc.org

Sistema de Información Científica

Red de Revistas Científicas de América Latina, el Caribe, España y Portugal  
Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso abierto

# **NÓESIS: UN NÚMERO CONMEMORATIVO. VEINTE AÑOS DE TRAYECTORIA**

Myrna Limas Hernández<sup>1</sup>

**L**a publicación de un número conmemorativo de la revista *Nóesis* puede considerarse un evento que nos invita a reconocer que al día de hoy existe una cantidad amplia de colaboraciones y aportaciones documentadas a lo largo de 20 años, que se han creado desde las manos y diversas mentes privilegiadas de investigadores/as que residen en Ciudad Juárez como en otras regiones del mundo. Como es sabido, la Revista de Ciencias Sociales y Humanidades de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, *Nóesis*, se reconoce como uno de los principales órganos de difusión del Instituto de Ciencias Sociales y Administración, cuyo compromiso consiste en seguir impulsando la producción académica y científica desde esta institución, de modo que se ponga a disposición de universitarios y del público en general parte de los conocimientos y aprendizajes que se han venido acumulando desde distintos continentes y latitudes.

El número de *Nóesis* que tiene usted en sus manos, es producto de la interacción directa e indirecta de un gran número de personas cuyo interés común consiste en poner en juego diversas capacidades y habilidades que conlleven a fortalecer la zona de influencia de los especialistas del mundo entero para dar a conocer y debatir sus avan-

---

<sup>1</sup> Profesora adscrita al Departamento de Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez. Correo: mlimas@uacj.mx

ces de investigación y opiniones, resultado de las oportunidades y consecuencias que advierten los contextos sociales y humanos del siglo XXI. En estos términos, este fascículo es un recurso que pretende comunicar a colaboradores y lectores permanentes y ocasionales de esta revista con aquellas personas que aún no descubren este medio.

En esta ocasión, agradecemos la colaboración de los(as) profesores(as) e investigadores(as) de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, de la Universidad Autónoma de Nayarit, de El Colegio de la Frontera Norte sede Ciudad Juárez y a quien nos comparte sus reflexiones en calidad de consultor independiente, fundador del Instituto Municipal de Investigación y Planeación, por los oportunos balances que nos presentan, desde un formato muy original, para conocer la riqueza de textos, abordajes y elementos comunes que contienen diversos fascículos publicados de *Nóesis*. En principio, Héctor Pedraza Reyes nos ilustra acerca de la fundación de esta revista ocurrida a finales de la década de los ochenta. Clara Eugenia Rojas Blanco (UACJ) nos comparte el artículo “La perspectiva de género: noema y nóesis de la epistemología feminista”; Luis Antonio Payán Alvarado (UACJ) nos presenta el texto “Nóesis: un oasis intelectual en el desierto chihuahuense”; Luis Enrique Gutiérrez Casas (UACJ) expone lo relacionado con Nóesis: un balance de los escritos publicados sobre Economía y otros temas. Luego, Pedro Cital Beltrán (consultor independiente y miembro fundador del IMIP) plantea sus reflexiones desde el texto “De los límites de la planeación urbana a la definición del “modelo de gestión urbana en Ciudad Juárez”... ¿hacia un desarrollo sustentable al dominio de los “no lugares”?; Lourdes C. Pacheco Ladrón de Guevara (UAN) nos invita a (re)pensar los “Retos de las Ciencias Sociales en las universidades públicas”; por su parte, Juan Hernán III Ortiz Quintana (UACJ) colabora con el texto “Triste desierto: un caso de antropología y educación popular”. Posteriormente, en la Sección Varia, Myrna Limas Hernández y Héctor Padilla Delgado sistematizan sus saberes para exponer antecedentes y la producción de *Nóesis*, enmarcando lo ocurrido a lo largo de sus 20 años de existencia. Finalmente, la sección denominada Libros, entrevistas y otras narrativas incluye tres rese-

ñas de libros escritos por César Cansino, Héctor Padilla y Consuelo Pequeño y Eduardo Antonio Parra. La autoría de los comentarios corresponden a Víctor Hernández Márquez; Salvador Cruz Sierra y Sonia Bass Zavala y Jorge Chávez Chávez, respectivamente.

Planteado el balance anterior, resta dirigir un agradecimiento especial a quienes son y han sido el pilar principal de esta revista: el rector, las y los integrantes del Comité Editorial, Héctor Padilla, Rosalía Herrera, Servando Pineda, Mayola Renova, César Muñiz, los directivos universitarios, ya que han hecho posible la presentación de este nuevo producto en el marco de una celebración de dos décadas. Muchas gracias también a cada una de las personas, llámense universitarios/as, investigadores/as, asistentes, estudiantes, académicos/as, personal administrativo, personal directivo del ICSA, colaboradores de diversos centros de investigación, investigadores/as independientes, presentadores de números de la revista, coordinadores de secciones monográficas, personas lectoras, etcétera, por su interés en esta publicación y por cada uno de los esfuerzos invertidos desde sus espacios y sus experiencias, ya que han contribuido sobremanera a ampliar nuestros diálogos y enriquecer nuestras trayectorias individuales.

Finalizo estos apuntes simplemente invitándolos(as) a que lean este número conmemorativo que, en mi opinión, nos estimula a seguir produciendo conocimiento, sin olvidar que los y las universitarias tenemos una obligación triple: 1) realizar análisis lo más rigurosos y serios según nuestras capacidades, 2) contribuir a intercambiar ideas y conocimientos para hacer uso del ejercicio de la razón (Ferro Gay en *Nóesis*, 1989 y Pedraza, 1994) y, 3) difundir el desarrollo científico trascendiendo las fronteras de la región norte de México, formulando propuestas que nutran proyectos de más largo aliento. Qué mejor oportunidad que *Nóesis* para dar a conocer alternativas y respuestas a las problemáticas de nuestro entorno y del mundo actual.

¡Felicitaciones *Nóesis* por este XX aniversario!